

Fecha 24/07/2025 Audiencia: Sección: \$0 Tirada: 0 Frecuencia:

0

Difusión: \$0 Ocupación: 50,63%





Pág: 7





\$0



En Talca inauguran Exposición sobre 150 Años de Arquitectura en Chile

La muestra estará abierta al público hasta este viernes en el Edificio de Correos frente a Plaza de Armas. La entrada es liberada.

Con la presencia del Seremi del MOP, Jorge Abarza Agurto, la Seremi de Gobierno Nataly Rojas Seguel, el director regional de Arquitectura, Rodrigo Aravena Muñoz y el direc-tor nacional de Arquitectura (S), Martin Urrutia, entre otros, se inauguró oficialmente la exposición que conmemora los 150 Años de Arquitectura en Chile.

En la ocasión, la Sere-

mi de Gobierno Nataly Rojas, enfatizó: «Estamos convocados por los 150 años que celebra la Dirección de Arquitectura del Ministerio de Obras Públicas. cuyo objetivo es pode mostrar distintas obras públicas que se han desarro-llado, destacando distintos establecimientos educacio-nales, parroquias, algunos construidos y otros renova-dos. Es una exposición muy

interesante, que demuestra el trabajo que se realiza desde esta dirección, que a veces, es invisible y que muestra un alto compromi-so con la ciudadanía por obtener espacios públicos que sean accesibles para todos v todas».

Vpe:

Vpe pág:

Vpe portada:

Respecto a la importan-cia que tiene, que algunos de estos edificios están declarados patrimonio, la autoridad recalcó: «Es sumamente relevante para el Estado poder contar con oficinas públicas, con dis-tintos edificios que son parte del patrimonio, que de alguna manera, resaltan

nuestra cultura y nuestros espacios cívicos en las distintas ciudades».

Por su parte, el Seremi del MOP, **Jorge Abarza**, destacó la importancia de esta exposición porque: «viene a reivindicar como el Ministerio de Obras Públicas se muestra a la ciuda-danía, y el rol que cumple y las obras que desarrolla, en lo que es infraestructura, ya sea en el diseño, la construcción, pero también muy importante, la conservación. Aquí vamos a cele-brar los 150 años de Arquitectura y ver lo que se hace y el rédito que hoy día le



deja a nuestro país». Respecto a la reconstrucción de edificios emble-máticos en Talca que esperan desde hace mucho tiempo, la autoridad del MOP indicó: «Tenemos muchas construcciones que, gobierno tras gobierno, han traspasado y defi-nitivamente hoy, existe un plan propuesto por nuestro director regional y que es, hacer un acuerdo marco y tomar estos edificios en su totalidad, y plantearselo tanto al Gobierno Regional como al Ministerio de Obras Públicas y otros organis-mos, de cómo nos hacemos cargo y recuperamos esta infraestructura tan importante y que habla de la historia de nuestro país y de nosotros mismos. Hoy en día,hay un plan y tiene que valorarse. Si bien es cierto hay muchas necesi-dades por parte de la ciudadanía, pero también están las prioridades. Todos estos edificios de larga data llevan estudios de prospección arqueológica y no sabemos con qué nos podemos encontrar. Por lo tanto, las empresas que puedan licitar también licitan en una incertidumbre y van generalmente a costos muy acotados compitiendo. Eso influye y hay que colocarlo

en el escrutinio público. No es que no lo queramos pero realmente son mu-chos los imponderables y los factores que dependen para desarrollar este tipo de infraestructura y conservar-la. En esta línea están : el Edificio de la Intendencia, el Mercado y las Escuelas Concentradas. El mercado va un poquito más adelan-tado, porque hoy día está en el Municipio de Talca, el estudio de la prospección arqueológica, por lo tanto, vamos a tener más rápido chance de poder materializarlo prontamente «, acotó.

El director nacional de Arquitectura(S) Martin Urrutia, recalcó que esta muestra está viajando por todo el país. «Ahora venimos llegando de Chillán , muy contento por la convocatoria, y efectivamente, las nuevas generaciones de arquitectos están muy comprometidos, reforzando los equipos técnicos y hay un interés por incorporar conceptos nuevos, preocupados de la sustentabili-dad, la integración del género v los estándares, reforzando nuestro reglamento para dar, cada día, un mejor servicio a la comunidad», concluyó.